

Sogleich zog er an der Schelle, und Diets rich Kiebitz, nebst einem andern Bauer, der auf mich böse war, weil ich ein Wahl seine unbilligen Forderungen nicht erfüllet hatte, traten mit großen Prügeln herein.

Diesen Herrn, sagte Herr von Eschrenk, führt auf sein Zimmer und bewacht ihn genau. Hört ihr's?

So wurde ich abgeführt, und mein Zimmer, auf dem ich so viele seltge Stunden gehabt hatte, wurde in mein Gefängniß verwandelt.

J. Du armer Großvater!

So arm war ich nicht, als ihr glaubt. Ich hatte zwey gute Gesellschafter bey mir — Gott und mein gutes Gewissen. Diese sprachen mir immer Muth ein. Immer war es, als wenn ich jemanden sagen hörte, Gottschalk! laß den Muth nicht sinken! du bist ein rechtschaffener Mann! es wird alles gut gehen. Die Demüthigung, die du jetzt duldest, wird gewiß zu deinem Besten dienen.

Sie diente wirklich zu meinem Besten.

Ein und vierzigster Abschnitt.

Am dritten Tage meiner Gefangenschaft pochte jemand an meine Thür, öffnete sie auch sogleich und